



# ***"Vamos a ir por el triunfo ante Brasil"***

El técnico brasileño Antonio Carlos Zago afirmó que como un 'boliviano' más buscará vencer a la selección de su país.

**Pág. 5**

// FOTO: FBF



**El Tigre pierde en su primer amistoso de la temporada**

**Pág. 2**

**Gana Perú y empata Argentina en el torneo Preolímpico**

**Pág. 6**



# The Strongest pierde frente a Sport Boys en el amistoso jugado en Perú

• Reynaldo Gutiérrez

**T**he Strongest perdió por 1 a 3 frente al equipo peruano de Sport Boys en el primer partido amistoso que disputó en la temporada 2024. El cotejo de preparación se jugó ayer en el estadio Miguel Grau del Callao, en Perú, donde se jugó la Copa Lizárraga.

El primer tiempo, el cuadro atigrado fue superior al rival, con buen toque de balón y rápidas incursiones por las bandas, lo que le permitió adelantarse en el marcador con un golazo de Michael Ortega, a los 17 minutos. El jugador colombiano definió con calidad al levantar el balón por encima de un defensor y el arquero para convertir el 1 a 0.

Con el tanto en contra, reaccionó el cuadro local a presión de sus hinchas y comenzó a hilvanar mejor las jugadas ofensivas hasta que llegó el gol de la igualdad a los 39, por intermedio de Jesús Barco, quien antes de la finalización de la etapa anotó el segundo al minuto 45.

En el complemento, el local buscó ampliar la ventaja, y la visita intentó con remates de media distancia emparejar el tanteador. Cuando más se aproximó al gol llegó el tercero de Sport Boys a través de Maxi Amondarain, a los 56'. Así finalizó el duelo.

El equipo peruano se prepara para debutar el sábado 27 en la Liga 1 2024 como visitante ante Sport Huancayo.

En cambio, el Tigre se alista para jugar el torneo Apertura de la División Profesional del fútbol boliviano y la Copa Libertadores. El cuadro atigrado retorna directamente a Cochabamba, donde completará la pretemporada con partidos amistosos frente a Wilstermann y, posiblemente, Aurora o Universitario de Vinto.



Una incidencia del partido amistoso que se disputó ayer en el estadio del Callao.

// FOTO: SPORT BOYS

## Muriel, Criteris y Always Ready pasan a semifinales

**E**l cochabambino Víctor Muriel, el potosino Criteris, ambos del Grupo A, y el paceño Always Ready del B se clasificaron a las semifinales de la Copa Simón Bolívar de fútbol femenino al sumar su segundo triunfo al hilo en la segunda jornada del torneo que se disputó ayer en el coliseo cerrado Julio Borelli Viteritto de La Paz, que albergó los tres encuentros en la jornada dominical.

### PRIMER PARTIDO

A primera hora, el cuadro valluno de Muriel goleó por 11-2 al tarijeño Gráficos Bermejo y con ello llegó a los 6 puntos para estar en la cima de su serie y pasar de ronda, mientras que los chapacos están sin unidades.

Criteris tuvo un complicado encuentro con el alteño Always Friends, pero al final se impuso por 5-3 para igual llegar a las 6 unidades y avanzar de fase. Su rival de turno quedó sin puntos.

### REVERENDA PALIZA

En el otro grupo, Always Ready no tuvo piedad del beniano Deportivo La Plata al darle una paliza de 22-3.

Las defensoras del bicampeonato fueron unas aplanadoras a lo largo de todo el encuentro, en tanto que sus contrincantes sufrieron más de la cuenta porque un par de sus jugadoras se descompensaron al final.

Always pasó a semis al llegar a los 6 puntos. Deportivo La Plata está sin unidades, al igual que el chuquisaqueño Club Atocha y entre los dos se definirá al último semifinalista.

### PARTIDOS DE HOY

Los encuentros de hoy son los siguientes: Atocha vs. La Plata (19.00), Always Friends vs. Gráficos Bermejo (20.15) y Víctor Muriel vs. Deportivo Criteris (21.30).

Los cotejos se disputarán en el coliseo cerrado Julio Borelli Viteritto.



Una escena del partido entre Muriel y Gráficos Bermejo.

// FOTO: FBF



# Zago: Vamos a jugar a ganar frente a Brasil

**P**ara el técnico de la Selección boliviana Sub-23, Antonio Carlos Zago, el próximo partido del torneo Preolímpico frente a Brasil "es especial y tiene sentimientos encontrados".

El encuentro de la segunda fecha del Grupo A del certamen sudamericano se disputará mañana en el estadio Brígido Iriarte de Caracas, a partir de las 16.00.

El entrenador brasileño aseguró que en la actualidad se siente como un boliviano más y que en esta situación enfrentará a la selección de su país con la idea de competir y ganar.

"El próximo partido es especial para mí porque vamos a jugar contra Brasil.

Va a ser una emoción diferente porque es la primera vez que juego contra mi selección. Hoy soy boliviano, estoy defendiendo los colores de Bolivia, ya son tres años que estoy acá y eso me identifica. Es un país que me acogió muy bien, el cariño que me demuestran las personas para mí es importantísimo, no solamente para mí, sino para todas las personas con las que trabajo y mi familia", destacó sobre el duelo de mañana contra el seleccionado brasileño.

Remarcó que será un compromiso difícil y complicado, "hay que competir, hay que jugar, hay que poner todo en la cancha y vamos a ir a ganar".

## "ESTOY CONTENTO"

Con relación al empate que logró Bolivia ante Venezuela (3-3), dijo: "Como se dio el partido, tenemos que estar contentos por este punto. A parte que erramos un penal, fue un partido parejo y los dos equipos buscando el gol siempre y es un punto importante para nosotros".

Sobre las bases del trabajo que desarrolla al frente del equipo nacional, señaló: "Procuró transmitir optimismo, a veces en Bolivia los tiran abajo y queremos ponerlos arriba. Son chicos que no merecen una cobranza grande como tienen en Bolivia. Procuró darles confianza, estar con ellos, hablar como hijos y

hacer que entiendan que tiene capacidad técnica, que son buenos jugadores y que tenemos que trabajar entre nosotros dándoles confianza".

De cara al siguiente compromiso, sostuvo: "Tenemos que mejorar siempre tácticamente, técnicamente, físicamente, en todo, el fútbol es así. No es fácil, esperemos ganar, es uno de los partidos más importantes".

## ENTRENAMIENTO

El equipo nacional reanudó prácticas ayer en el Centro de Alto Rendimiento Deportivo de La Guaira, donde la tarea se dividió en dos grupos. Los futbolistas que actuaron en el duelo contra el seleccionado venezolano hicieron un trabajo de recuperación física; mientras que los que no jugaron o lo hicieron por algunos minutos desarrollaron una labor más intensa en lo físico y futbolístico.

La tarea preparatoria proseguirá hoy en el mismo escenario a partir de las 9.15, donde el técnico Zago probará el equipo que presentará ante el cuadro brasileño, con la posibilidad de modificar el dibujo táctico, jugar con un solo delantero y reforzar la marca en el medio campo.

## UNA BAJA

La única baja confirmada es la del mediocampista Carlos Sejas, quien fue expulsado en el cotejo debut ante Venezuela. Por roja directa se estima que será suspendido con dos partidos.

El cuerpo médico informó que en el plantel hay jugadores golpeados que no ponen en duda su actuación en el siguiente partido del Preolímpico.



Los seleccionados que no fueron parte del duelo ante Venezuela hacen un trabajo físico más intenso.



## JUAN CARLOS PAZ GARCÍA:

# “Hay talento en el fútbol boliviano, falta organizar más competencias”

**P**ara el técnico profesional Juan Carlos Paz García, en el fútbol boliviano hay talento, pero faltan competencias en las que los niños y jóvenes demuestren sus condiciones y cualidades para la práctica del deporte rey.

Destacó la buena actuación de la Selección boliviana Sub-23, que mostró un mejor nivel al de gestiones pasadas. Confía en que los jugadores que empataron con Venezuela en el torneo Preolímpico tengan la oportunidad de jugar en la Selección mayor, casi eliminada del Mundial 2026, en los próximos partidos de las Eliminatorias mundialistas.

**—Juan Carlos, ¿cómo analiza el empate de Bolivia ante Venezuela en el torneo Preolímpico?**

—Un partido muy difícil, complejo por lo que significa Venezuela, que en los últimos años ha sido una de las selecciones que ha mejorado muchísimo en cuanto a un proceso bastante largo y que hoy por hoy la mayoría de sus jugadores están en equipos de Europa.

En un debut siempre hay la ilusión de ver cómo vamos a reaccionar, porque no tenemos competencias en el país, mientras en otros países los jugadores de 23 años ya son profesionales, entonces hay un montón de cosas, de antecedentes, para analizar el partido, desde qué nos va a presentar Bolivia, con qué nos va a sorprender, pero vimos un equipo muy convencido más allá de que todavía nos falta el funcionamiento, nos faltan algunas cosas que son importantes dentro del desarrollo de una selección.

En este momento no estamos entre las mejores, pero hemos mostrado que tenemos mucho talento, es una de las mejores selecciones, está bien estructurada en cuanto a individualidades. A partir de ahí habrá gustos para diferentes paladares en lo futbolístico. A algunos les gustará Pedrito, Juanito, Andresito, y a otros Jaimito, Rolandito, para no dar nombres, pero ese convencimiento, esa garra que mostró la Selección boliviana nos deja muy contentos, sobre todo ilusionados en lo que pueda venir más adelante.

**—¿Dónde estuvo la fortaleza?**

—Más allá del funcionamiento, de que nos guste o no el sistema de juego, Bolivia presentó un 1-4-2-3-1, con dos volantes centrales como Gabriel Villamil y Marco Salazar, Lucas Chávez, como un mediapunta, tenía a Miguel Villarroel, José Briceño y a Nava por el lado izquierdo, por lo que en ese 4-2-3-1 el retroceso nos costaba mucho. Nava y Briceño se quedaban un poco más estáticos y los que retrocedían eran Chávez y Villarroel para complementar en ese medio sector.



Dentro de ese planteamiento, Bolivia mostró cosas interesantes en salida para tener la pelota, después en el retroceso tras la pérdida de balón sentimos un poquito las ausencias en la marca porque el tercer gol de Venezuela llega porque Villarroel no cierra. Es un equipo en desarrollo, no hay equipos perfectos en el mundo, pero digo que Bolivia mostró algo que nos puede ilusionar y, sobre todo, en el recambio, porque mirando la banca tenemos a Jeyson Chura, quien tiene más de 80 partidos, a Javier Uzeda, jugadores que son importantes y determinantes, que cuando saltaron al campo de juego le dieron un poco de oxigenación y presión en zona ofensiva.

### —¿Se nota la mano de Zago?

—Zago le ha debido dar algunas pinceladas. Hay que reconocer que él es entrenador de la Selección absoluta y que te dirija una Sub-23 ya es una motivación, porque si un jugador hace bien las cosas tiene las puertas abiertas para estar en la Selección boliviana, al margen si es titular o suplente, pero ya tiene una chance.

En esta Selección el trabajo es de Pablo Escobar, hay que reconocer que él ha hecho una labor extensa con estos chicos, los conoce a detalle, si bien en los partidos amistosos no tuvo los resultados adecuados, pero es el ADN de Pablo Escobar, con algunos retoques del profesor Zago que ha debido orientar a estos jóvenes hacia lo que significa competir en el ámbito sudamericano.

### —¿Qué sector estuvo bien y dónde se notaron las falencias?

—Me gustó la línea defensiva, pero hay que ajustar y eso se hace en la competencia, porque es muy difícil que un equipo llegue a estos campeonatos que son bastante cortos y bien aceiteados. También estuvo bien el rendimiento de la ofensiva. En el medio nos falta trabajar un poquito más.

Además, en la defensa y adelante tenemos una variabilidad de jugadores y a medida que transcurra la competencia encontrarán un jugador o un sistema de juego para que el equipo mejore. Es el primer partido y se vienen rivales más difíciles.

### —¿Cómo le irá a la Sub-23 contra Ecuador, Colombia y Brasil?

—Son rivales distintos. Hay que reconocer que Colombia tiene un buen trato de balón y Ecuador en los últimos años ha mejorado muchísimo en divisiones menores, por eso es protagonista en torneos internacionales, a nivel de clubes y selecciones. El haber estado en el último Mundial les permite mejorar en todo sentido. Son dos rivales totalmente distintos porque tienen un trato de pelota muy diferente a Venezuela.

El medio sector de Bolivia para mí es muy despoblado con dos volantes, más aún por la falta de oficio que tenemos en ese sector. Hay que ver qué conclusiones van a sacar Zago y Escobar para plantar el mejor equipo ante los dos adversarios a los que ya se los conoce.

Brasil será una sorpresa porque todavía no se lo ha visto, pero sabemos que es una potencia, aunque no está pasando un buen momento a nivel de selección mayor.

La Selección, más allá del ritmo futbolístico que ha mostrado, la entrega, ese convencimiento total y absoluto que desde el entrenador irradiaba una actitud ganadora,

con jugadores que en ningún momento estuvieron tristes o bajoneados, debe mantener ese espíritu que es importante en una competencia de esta naturaleza.

### —Mirando el futuro, ¿hay una buena base para la Selección mayor?

—Por supuesto, son cadenas, eslabones en el fútbol y el momento que vive la Sub-23 va a abrir la puerta a más de un jugador, aunque algunos como Diego Medina, Villamil ya conocen lo que es estar en la Selección mayor, pero es una motivación para los que todavía no han llegado.

No olvidemos que en las Eliminatorias estamos casi eliminados y por qué no soñar a corto o mediano plazo de que la Selección Sub-23 pueda terminar compitiendo en las clasificatorias mundialistas.

### —¿Qué tenemos y qué nos falta?

—Tenemos jugadores con mucho talento, pero nos falta competencia. Las pocas competencias que hay en Bolivia son muy dispares. En el eje entre Cochabamba, La Paz y Santa Cruz, el más alto nivel de competitividad está en Santa Cruz, segundo es Tarija, tercero Cochabamba, cuarto Beni y quinto La Paz.

El fútbol boliviano necesita en vez de que regalen un trofeo al campeón recompensen con la participación en un torneo internacional para que los chicos de los equipos ganadores puedan viajar a competir, ganar experiencia y roce, además organizar más competencias de divisiones menores de largo aliento y no de una o dos semanas.



CONMEBOL PREOLIMPICO VENEZUELA 2024



Jugadores del seleccionado peruano Sub-23 festejan la victoria ante Chile.



// FOTOS: @SELECCIONPERU/DIRECTV

# Triunfo de Perú y empate entre Argentina y Paraguay en el Sub-23

**U**n triunfo que da confianza. Perú le ganó 1-0 a Chile en el Clásico del Pacífico y arrancó con el pie derecho su participación en el Torneo Preolímpico de Venezuela 2024.

El joven equipo de Chemo del Solar supo sobrepasar a la diferencia de edad y sufrir el partido para posteriormente dar el golpe en el Polideportivo Misael Delgado de Valencia.

Perú prácticamente no generó ocasiones en la primera parte, pero sí supo defenderse bien ante un rival que lo dominó a lo largo del encuentro.

A la par que la figura de Diego Romero crecía, el partido le demostraba a Del Solar que hacía falta un par de cambios y experiencia en el campo para tener opciones de ganar el partido.

El seleccionador de la Sub-23 decidió renovar el ataque con el ingreso de Guillermo Larios, Juan Pablo Goicochea y Franchesco Flores. Los atacantes le dieron mayor peso y jerarquía

al ataque bicolor y a los 67' llegó la gran jugada colectiva que Flores transformó en el único gol del partido luego de sacarse a un rival y romperle el arco al portero chileno.

Pese a la expulsión de Mathías Llontop a los 87', Perú supo ser un cerrojo en defensa y logró mantener su arco en cero para lograr un triunfo que eleva la confianza de cara a los siguientes partidos.

La Selección de Perú Sub-23 volverá a la acción el miércoles ante Argentina.

## IGUALDAD

La selección argentina Sub-23 igualó 1-1 ante su par de Paraguay en el Polideportivo Misael Delgado por la primera fecha del Grupo B en el Preolímpico de Venezuela, que entrega dos plazas a los Juegos Olímpicos de París 2024. El empate final llegó con el agónico tanto de Luciano Gondou luego de una buena jugada en la que participó Claudio Echeverri. El

combinado guaraní abrió el marcador con el gol de penal de Diego Gómez.

En un campo de juego en pésimo estado con arena y tierra, la Argentina arrancó mejor con sus ataques por las bandas.

Paraguay no le encontró la vuelta en el inicio y otra vez los dirigidos por Javier Mascherano tuvieron otras posibilidades.

A los 65 minutos, Nicolás Valentini llegó a destiempo a un cruce y le cometió falta dentro del área a Leonardo Rivas. El juez brasileño Flavio Rodrigues de Souza sancionó penal y el tiro lo capitalizó Diego Gómez, que puso en ventaja a los guaraníes.

En el final otro de los ingresados fue clave ya que Luciano Gondou (sustituyó a Ezequiel Fernández), a los 87 minutos llegó a tocar la pelota abajo del arco en una jugada en la que participó el 'Diablito' Echeverri.

La igualdad final estuvo bien, ya que el conjunto argentino no mereció perder.

Una escena del cotejo que igualaron Argentina y Paraguay.



// FOTO: BEINSPORTS

Gianni Infantino,  
presidente de la FIFA.



## FIFA pide castigar con una derrota el racismo

• Reynaldo Gutiérrez

El presidente de la FIFA, Gianni Infantino, pidió que se aplique la pérdida automática de los partidos para los equipos cuyos aficionados manifiesten insultos racistas. Es un tema en el que la entidad rectora está muy involucrada y que volvió a estar en el tapete por los incidentes ocurridos el miércoles en Údine (Italia) y en Sheffield (Reino Unido).

Los jugadores del Milan abandonaron el campo de juego después de que el arquero francés Mike Maignan denunciara haber oído "ruidos de monos" procedentes de un sector del público en el Estadio Friuli. Al final, los milanistas volvieron para asegurar la victoria por 3-2 en el tiempo añadido.

Mientras, Kasey Palmer, del Coventry, declaró haber recibido insultos similares en Hillsborough en el partido frente al Sheffield Wednesday (1-2), que se detuvo durante varios minutos mientras los árbitros hablaban con ambos equipos.

Infantino dijo que debería haber castigos más duros. "Además del proceso de tres pasos -partido detenido, partido reanudado y partido abandonado-, tenemos que implantar una pérdida automática para el equipo cuyos aficionados hayan cometido actos racistas y hayan provocado el abandono del partido, así como prohibiciones de acceso a estadios de todo el mundo y cargos penales para los racistas", declaró en un post de la FIFA en X.

Además aseguró que tanto la FIFA como el fútbol en general "se solidarizan plenamente con las víctimas del racismo y de cualquier forma de discriminación. De una vez por todas: ¡No al racismo! ¡No a cualquier forma de discriminación!"

"Los sucesos que tuvieron lugar en Údine y en Sheffield el sábado son totalmente aborrecibles y completamente inaceptables. Los jugadores afectados por los sucesos del sábado cuentan con todo mi apoyo", sentenció. "Necesitamos que todas las partes interesadas tomen medidas, empezando por la educación en los colegios para que las generaciones futuras entiendan que esto no forma parte del fútbol ni de la sociedad", añadió el dirigente.

## Girona golea y retoma el liderato en España

Girona consolidó una gran victoria después de golear 5-1 a Sevilla durante el encuentro disputado ayer en el Montilivi.

Después del resultado obtenido, el equipo local se quedó con el liderato de LaLiga, mientras que Sevilla ocupó el decimoséptimo lugar al concluir el encuentro.

El partido arrancó de modo inmejorable para el once sevillano, que dio el pistoletazo de salida en el Montilivi gracias a un tanto de Isaac Romero a los 10 minutos. Posteriormente el once gerundés logró poner las tablas en el marcador con un gol de Artem Dovbyk en el minuto 13. Otra vez marcó el conjunto local por medio de Artem Dovbyk a los 15 minutos que establecía el 2-1. Anotó de nuevo Girona, que se distanció poniendo el 3-1 mediante un hat-trick de Artem Dovbyk a los 19 minutos, acabando el primer tiempo con un 3-1 en el luminoso.

Luego del descanso llegó el gol para Girona, que aumentó su cuenta goleadora con respecto a su rival a través de un tanto de Tsygankov a los 56 minutos. Después de esto, una nueva ocasión permitió incrementar el marcador del equipo local, que aumentó diferencias estableciendo el 5-1 a través de un gol de Stuardi justo antes del silbatazo final, en concreto en el 89, concluyendo el duelo con un resultado definitivo de 5-1.

### OTROS RESULTADOS

Más temprano, el Real Madrid batió al Almería 3-2, en un polémico cotejo en el cual el árbitro principal dio vuelta atrás a tres decisiones fundamentales a instancias del VAR, todas favorables a los merengues.

En el resto de los encuentros, Osasuna superó a Getafe 3-2 y Barcelona a Betis 4-2.

La jornada 21 del fútbol español concluirá hoy con el desafío Granada-Atlético de Madrid.



Eloi Amagat, capitán del Girona, encabeza el festejo del equipo rojiblanco.

// FOTO: @GIRONAFAC

// FOTO: @JUVENTUSFCEN



Dušan Vlahović remata el balón de zurda para el primer gol de la Juventus. Marcó dos tantos.

## Juventus gana y toma la punta en Italia

Juventus firmó una actuación sobresaliente después de golear por 3 a 0 a Lecce durante el encuentro disputado ayer en el Stadio Via del Mar.

Con el resultado, el equipo local es decimocuarto, mientras que Juve se quedó con el liderato de la serie A.

Durante el primer tiempo no hubo goles de ninguno de los jugadores de cada equipo, por lo que el resultado se mantuvo 0-0 durante los 45 primeros minutos.

En la segunda mitad llegó el gol para Juventus, que

estrenó su luminoso gracias a un tanto de Dušan Vlahović a los 59 minutos. Anotó de nuevo el once bianquinegro a los 68 minutos por medio de otro gol de Dušan Vlahović, que completaba de este modo un doblete. Después de esto, una nueva ocasión permitió incrementar el marcador del equipo visitante, que aumentó distancias poniendo el 3-0 con un tanto de Bremer poco antes del final, concretamente en el 85. Finalmente, el partido acabó

con un 3-0 en el marcador.

Con esta buena exhibición Juventus asciende hasta los 52 puntos en la serie A y se queda en el primer puesto de la clasificación, ocupando un lugar de acceso a Champions League. Por su parte, Lecce se mantiene con 21 puntos con los que llegaba a la vigésimo primera jornada.

En la siguiente jornada Lecce jugará contra Génova fuera de casa y Juventus disputará su partido contra Empoli en su feudo.

